珠洲市立宝立小中学校 学校だより



みつけ通信

令和5年10月号

〒927-1222 珠洲市宝立町鵜飼丑部 83 番地 TEL0768 (84) 1106・1119

教育目標:ふるさと宝立の自然や人に学び たくましく生き抜く子の育成

読書の秋!

校長 時兼 秀充

記録的な猛暑と豪雨など天災が猛威を振るった夏もようやく終わり、秋風が心地よい季節となりました。今日から1年間の折り返し、後期に入りました。

9月17日(日)の運動会では、児童生徒会が中心となり、みんなで創り上げる素晴らしい運動会を開催することができました。何よりも素晴らしかったことは、敵味方関係なく一生懸命頑張っている選手に声援を送ったり、最後まで諦めずに競技したり、運営をスムーズに行えるように係の仕事を一所懸命する児童生徒の姿でした。スポーツに関わる3つの視点、「する」「観る」そして「支える」というそれぞれの立場でみんなが一体となり、今年度の児童生徒会活



動テーマである『HAPPY (ハッピー) TURN (ターン)』のようにみんなの笑顔が宝立地区全体に広がる運動会となりました。ご来賓や保護者・地域の方々には、長時間にわたって生徒の競技や演技にご声援をいただき心より感謝申し上げます。

さて、2学期は運動会や青潮祭など様々な行事があり一年の中で最も学校が活気づく学期でもあります。夏休み中も児童生徒たちは、運動会に向けて、団旗づくりや創作体操、創作ダンス練習など積極的に活動していました。これらの行事等を通して児童生徒が主体的に取り組むことで、自発性や自主性、自律性が育まれ、さらにたくましく、大きく成長していくものと思います。

さて、近年はスマートフォンなどの普及に伴い、情報通信技術(ICT)を利用する時間が増加傾向にあります。情報に触れることが容易になる一方で、視覚的な情報と言葉との結びつきが希薄になり、情報の正確性の吟味や文章の構成、内容を的確に捉えて読解する意識も薄れてきています。特に学年が進むにつれてその傾向が明らかになってきているようです。また、人は自分の見たいものしか見ない、自分の聞きたいことしか聞かない傾向があります。この傾向はインターネットの発達とともに拍車がかかっています。そのような中で、本は、高い言語能力を持った人の言葉を浴びるとともに、知識だけでなくものの見方や考え方を教えてくれます。子どもたちがよい本と出会い、豊かな感性を磨き表現力を高めるとともに、視野を広げていくことはとても大切なことです。しかしながら、子どもたちの読書量の現状に目を向けると、本校児童生徒の4月~8月の1ヶ月平均の読書量は、多い子で前期課程22.4 (冊/月)、後期課程12.2 (冊/月)。平均で前期課程7.7 (冊/月)、後期課程2.6 (冊/月)と、前期課程の児童の方が多く本を読み、学年や個人差が大きいのが現状です。また、社会全般の大人にあっても同じことが言えると思います。

本校では学校図書館の蔵書の展示方法を工夫したり、委員会活動を通して本の紹介をしたりして、子どもたちが読書本に触れやすい工夫をしています。また、朝読書や読書ボランティアの皆様による読み聞かせなどで、豊かな感性や表現力、自分の考えを形成し相手に伝える力を育む活動も行っています。

近年、家庭環境等の変化により、家庭で落ち着いて本を読む機会が少なくなってきているとの指摘もあります。そのような状況だからこそ、家庭でも少しの時間を読書に充てたり、市民図書館等を気軽に利用したくなるような環境づくりを、保護者・地域の皆様とともにつくりあげていきたいと思います。

◇防災の日(防災タイム) 中期ブロック

9月1日(金)の防災の日にあわせて、防災教育を行いました。東日本大震災や熊本地震の映像を見て、「地震が起きるとどんな災害が起きるのか」、「防災バッグの中にはどんなものを準備しておけばいいのか」などについて考えました。10月1日に行われる市一斉の防災訓練の日には、9年生が修学旅行先で減災について学んできたことを発表する予定です。



◇全校集会 全校児童生徒

9月6日(水)に全校集会が行われました。校長先生のお話は次の通りです。まずは8月のイチオシ。1つは、13日に行われたラジオ体操において、8・9年生がリーダーシップを発揮している姿が素晴らしかったということです。この日は多くの方(保護者・地域の方々・観光客)が参加され、見附島を前に体操をする気持ちよさを味わうことができたのではないでしょうか。もう一つは、夏休み中から9年生が登校し、運動会



の準備を進めていたことです。見通しをもって計画的に物事をすすめることの大切さを 実感できたのではないでしょうか。また,2 学期に向けて次のようにお話をされました。

2 学期は個々に成長できる学期です。行事や学習などを通して成長することができます。そのためには、個人の「努力」とみんなの「協力」が必要です。「努力」は足し算であり、力をつくして一歩ずつ前進することが大事です。また、「協力」は掛け算であり、力を合わせて物事にあたることで大きな力を発揮することができるので、とても大事です。そのためにもまず目標をもち『考動』することが大切です。学習や行事への取組を通して、「考えて行動し、一歩一歩確実に成長している!」そう実感できる 2 学期にしましょう。皆さんが成長できることを期待しています!

◇学習オリエンテーション全校児童生徒

9月6日(水)に前期課程と後期課程でそれぞれ学習オリエンテーションを行いました。今回の学習オリエンテーションでは、2学期にこだわって頑張ってほしい、「発表するときは学習用語を使うこと」と「大事なことはメモをとること」の2つを確認しました。学習は積み重ねが大切です。オリエンテーションで確認したことを意識して毎日の学習を頑張りましょう。



◇塩づくり体験 5年生

9月8日(金)に5年生の3人は塩田村へ行き,塩づくり体験を行ってきました。塩田村にある資料館で,世界の塩づくりや塩づくりの歴史,塩が何に使われているか等を学びました。また,日本で珠洲にのみ残っている伝統的な製塩法,「揚げ浜式製塩法」を職人さんのお話を聞きながら,実際に体験をしました。作業が大変で,上手くできないこともありましたが,5年生3人は,最後まで全力で塩づくりを行いました。体験を通



して、地域産業の大切さや塩づくりの大変さなどについて学ぶことができました。

◇応援合戦中間発表 桜団・青潮団

9月8日(金),運動会の本番に向けて,両軍の応援団長の 提案で応援合戦の中間発表会を行いました。お互いの発表を見 聞きして,とても刺激になったようで,周りからのアドバイス を真剣に聴きながら,改善すべきところや相手の良いところを 参考に運動会への決意を新たにしていました。本番に向けてさ らに目標を持ってがんばろうという意欲が伝わってきました。



◇正院小学校1年生との交流授業 1年生

9月11日(月)の4時間目に,正院小学校1年生とMeetで 交流学習をしました。今回は国語科の学習で,夏休みの思い出 を話したり,感想や質問を伝えたりしました。友だちの質問で, 夏休みの思い出がより詳しくなり,とっても楽しそうでうらや ましいお話がたくさん聞けました。



◇「よさこい」「創作ダンス」をブラッシュアップ!

運動会に向けて、前期ブロックのよさこいの指導にゲストティーチャーとして3名の方に来ていただき、「止めるときはとめる」「こしを低くする」など、踊るときのコツを教えていただきました。また、後期課程の有志による創作ダンスに日本航空高等学校石川の田邉明美先生をお招きして、指導していただきました。どちらも細かいところまで的確に指導



していただき演技もどんどん上達しました。実際に演技していただいたり,指導していただいたり本物に触れることの大切さを改めて感じました。お忙しい中,ご指導いただいた皆様に,深く感謝申し上げます。

◇運動会 全校児童生徒

令和5年度スローガン:気合いだ!笑顔だ!全力だ!これがホントの宝立魂

9月17日(日)に開催された運動会。青空の下、ご来賓の皆様、保護者の皆様からの温かいご声援をいただき、笑顔あふれる運動会となりました。当日は、気温が高く暑い日でしたが、一つつの競技に子どもたちは最後まで協力して取り組んでいました。力強い応援合戦から始まり、最後の児童生徒、保護者、教職員が競うリレーまで全部で18種目の競技が行われました。どの種目も、両団の熱い応援の中、盛り上がりました。今年の優勝は桜団でした。青潮団もよく健闘しました。始業式の日の校長先生のお話にもあった「『協力』は掛け算であり、力を合わせて物事にあたることで大きな力を発揮することができる」を成し遂げることができたのではないでしょうか。夏休み中から準備をし、それぞれの団を率いてくれた9年生の皆さん、児童生徒会の皆さん、お疲れ様でした。そして、ありがとうございました。











◇解団式 青潮団・桜団

9月20日(水),運動会の解団式が行われました。まず、団長からの挨拶、振り返りから始まりました。勝敗はあるけれど、何よりも力を合わせてできたことが良かった、そして、運動会で学んだことを青潮祭や来年の運動会に生かしてほしいと伝えていました。

団長からの振り返りの後は、一人一人が振り返りをし、記念写真を撮って解団式を終えました。

運動会を通して, それぞれが学んだことを今 後の学校生活に生かしていきましょう。



青潮団



夏休み作品展入賞者 (前期課程) おめでとうございます!

【工作の部】

1年 吹上 結莉

2年 石塚 大晴

4年 富田 慶心

米沢 美妃

5年 吹上 凜花

6年 刀祢 亘輝

橋元 歩武

【研究の部】

3年 平蔵 柑奈

4年 地原 凜

6年 山岸 瑞季



第72回珠洲市児童生徒理科研究作品展

入選 9年 大畠 梨紗子 作品名「ヤブカラシ③」

※第67回石川県児童生徒科学作品コンクールに出品

10月の行事予定

1	日	珠洲市総合防災訓練
2	月	読書ボランティア・交通安全指導
		小中委員会(後期発足)・安全点検
3	火	
4	水	全校集会・計画訪問B
5	木	青潮駅伝
6	金	青潮駅伝予備日・第2回英語検定
		たからっ子検定(9年生・漢字)
7	土	
8	日	能登地区新人大会(テニス)
9	月	(スポーツの日)
10	火	小中委員会(文化祭準備)・出前もの
		づくり講座(8・9年生)
11	水	秋の遠足(1~4年生)・ブロック集
		会
12	木	
13	金	
14	土	能登地区新人大会(バスケ)
15	日	能登地区新人大会(バスケ)
		宝立芸術祭(体育館使用)
16	月	交通安全指導・小中委員会(文化祭
	/,	準備)
17	火	
18	水	小中別集会・定時退校日
19	木	集金日
20	金	集金日・芸術鑑賞教室(後期課程)
21	土	
22	日	
23	月	小中委員会(文化祭準備)
24	火	
25	水	児童生徒集会 文化祭 (
26	木	
27	金	
28	土	青潮祭
29	日	il.
30	月	振替休業日(9月28日分)
31	火	小中委員会

おじいちゃんおばあちゃんの似顔絵 コンクール入賞者



銀賞 1年 谷内 詩 佳作 1年 谷中 玖駿 佳作 2年 宮崎 みのり